

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 º/ centimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

CORREO DE AYER.

El vapor-correo «Mahonés» ha llegado á este puerto procedente del de Palma á las 5 1/2 de la mañana.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño.»

Madrid 22 de Febrero.

Un colega dice, á propósito de las personas detenidas á consecuencia del atentado contra el Sr. Ruiz Zorrilla:

«El uno es valenciano y fué detenido en la casa número 10 de la calle de San Roque, y el otro en una de las casas de la de Hernan Cortes.

Parece que se hallaron en poder del primero algunos papeles importantes.

El segundo habiendo sido encontrado pocos momentos despues del atentado por el inspector de policía del distrito del Hóspicio, abriendo la puerta de su casa y en un estado de agitacion tal que no acertaba á introducir la llave en la cerradura.

Esta circunstancia llamó la atencion de aquel funcionario, que ignoraba aun el atentado, y se acercó á él, haciéndole algunas preguntas á que solo contestó con evasivas, habiendo permanecido allí hasta que le dejó por fin dentro de su casa.

Como que las señas y el traje de dicho sujeto correspondiese exactamente con los de unos de los asesinos, fué reducido dos horas despues á prision.

Hay además detenida una mujer sobre la que recaen sospechas de complicidad en el atentado.»

Por conducto del cónsul de España en Londres participa el capitan general de Puerto-Rico al ministerio con fecha 14 del actual, que el estado de la isla es bastante regular, y que el orden público continúa inalterable.

La prolongacion del armisticio era cosa convenida en principio entre franceses y alemanes cuando se ajustó en Versalles.

Leemos en un periódico de Burdeos:

«Es menester reconocer los hechos cuando son evidentes. Los prusianos han permitido la mayor libertad en la votacion en los departamentos que ocupan. Prueba de ello indudable es que ha habido en ellos una concurrencia muy grande, y en la Alsacia han sido nombrados diputados los partidarios mas decididos de la guerra á todo trance.

Al «Noticiero» de Bilbao le escriben de Madrid que segun las correspondencias de Burdeos, el sentimiento general está por la paz, y que no sería di-

ficil que la Asamblea, limitando lo que hicieron las Constituyentes españolas, fuese á una regencia que estableciera el orden y los principios de gobierno para dejar luego el puesto á la monarquía de Orleans.

Hablando del reconocimiento del nuevo gobierno frances por Inglaterra, Austria é Italia, dice un periódico de Burdeos: «En este paso, atendido que aun nada definitivo se ha establecido, se vé algo de la influencia y simpatías personales que en Europa tiene el señor Thiers.»

Háblase en Burdeos de un incidente que de ser cierto, es gravemente significativo:

«Parece que varios oficiales generales se dirigian hácia la Asamblea, cuando pasó por allí otra persona que se afirma era el ministro de la Guerra. Este interpelando á uno de los oficiales y cogiéndole por un boton del uniforme, le dijo:

¿Cómo está usted aquí, cuando yo le he enviado con una comision?

El oficial trató de escusarse políticamente tomando otra direccion.

¡Viva la república!—esclamó imperativamente la turba que se habia reunido. Gritad ántes,—dijo el ministro,—¡viva la Francia y viva la disciplina!»

Dice un periódico de Burdeos:

«Las exigencias sobre indemnizaciones por la guerra que se hacen á la Francia son exorbitantes. Baviera sola pide, á titulo de indemnizacion por los subditos de su país que han sido expulsados de Francia y que tenian en ella establecimientos ú otras industrias, la enorme suma de 14,903,000 francos.»

El «Tiempo» cita al general de Marina D. Joaquin Gutierrez de Rubalcaba entre los que todavía no han prestado el juramento de fidelidad al nuevo monarca.

Los prusianos han vuelto hácia París la artillería de los fuertes que circundan la ciudad, y completado todas las baterías. Además han concentrado grandes masas sobre el Loira; de modo que si la guerra continua, se encontrarán en una situacion formidable. En el caso de que se hiciese necesaria la ocupacion de París, será gobernador de París el general Vogel de Falkenstein.

A la comision de la Tertulia progresista que estuvo el lunes á felicitar al señor Zorrilla por haber escapado milagrosamente de la emboscada que se le tenia dispuesta en la calle de San Roque, hizo presente este que el plan á que obedecian aquel y otros atentados de indole semejante, era combinado en Madrid y en provincias á la vez, como lo demostraba el hecho de que en Avila y en Agreda se habia anun-

ciado en los días 17 y 18 la muerte del ministro de Fomento.

Indica un periódico que el rey, para estar al corriente de cuanto dice la prensa, tanto ministerial como de oposicion, ha designado personas á propósito que extraetan diariamente cuanto se escriba, ya en pró, ya en contra de su persona.

He aquí algunas noticias sobre la viruela, que hallamos en los periódicos extranjeros: «La viruela en Holyake (Massachusetts) está alarmando las principales personas de la poblacion, y en una consulta que tuvieron con el secretario de la junta de sanidad del Estado, decidieron dividir el pueblo en distritos, y poner en cada uno un médico, con instrucciones para que vacune á toda persona que no fuese vacunada desde hace cinco años. Todo el que se resistiere á ser vacunado será severamente castigado segun la ley.»

Parece que varios electores de Reus han escrito al brigadier Topete ofreciéndole sus votos para que represente á aquel distrito en sustitucion del general Prim.

El «Gaulois» dice que 47 hermanas de la caridad habian sido enviadas á Bicetre para asistir á los enfermos de viruela, que se hallaban en aquel hospital; once hermanas han sucumbido afectas por la asquerosa epidemia. Se han pedido once para reemplazarlas; treinta y dos se han presentado; ha sido preciso sortearlas. ¿Quien podría resistir á admirar un semejante olvido de sí mismo por parte de las mujeres, que de su propia voluntad han sacrificado su vida para aliviar á la humanidad doliente?

D. Fermin Gonzalo Moron ha dado un manifiesto á los electores de la provincia de Valencia, diciéndoles que se presenta candidato á la diputacion, y que si es elegido pedirá la libertad completa de enseñanza, el arreglo radical y revolucionario de la Hacienda con la mas estricta moralidad en todos los agentes del poder público, el jurado para la imprenta y el desestanco del tabaco, además de otras reformas especiales para Valencia.

Tambien dice que exigirá á los ministros, si es diputado, la responsabilidad por haber exigido la pres-tacion de un juramento contrario á la santidad de la conciencia y á los derechos individuales.

El señor Moron se muestra partidario de la nueva dinastía.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba:

Habana enero 31.—El «Swara» llegó ayer á Cuba sin novedad.

Segun despachos oficiales, el sábado se rindió vo-

luntariamente el jefe insurgente Andrés Dominguez con cuatro oficiales, y 71 hombres, armados de rifles, y 16 familias.

Unos pescadores vieron luces enfrente á Mántua (Vuelta Abajo), las cuales se suponen fuesen de alguna expedición filibustera. No se han vuelto á divisar.

El capitán insurgente Santos Perez se entregó al capitán Aragon en la Habana (Colon) con 13 hombres mas.

De Nuevitas anuncian la rendición del jefe insurgente Perdomo con 119 hombres.

Habana febrero 1.º—Los presentados Silva y Artega han salido para España.

Solo quedan vivos dos de los expedicionarios que desembarcaron en la Vuelta de Abajo.

La barca inglesa «Falkand» se perdió en Cayo Sal. La tripulación fué llevada á Cárdenas.

Habana 2.—Hoy entró el vapor «Masi» trayendo el cargamento que se le apresó al filibustero «Hornet».

ESTRANGERO.

Burdeos 21 de febrero.

Desde el día 16 se oyen en Paris violentas detonaciones por el lado del Este, las cuales han dado lugar á las mas estrañas suposiciones.

Hé aqui la esplicacion que de ello da la «Presse»: «Estas detonaciones proceden de las minas que habíamos colocado en varios puntos delante de los fuertes y que hacen volar los prusianos. Las que se hallan cerca de los fuertes y cuya explosion por esta circunstancia podria ofrecer peligro, son destruidas con toda clase de precauciones.»

A propósito de esto, cuenta el detalle siguiente, cuya autenticidad garantiza un testigo ocular:

«En el acto de la entrega de los fuertes, algunos oficiales prusianos, con auxilio de un plano que consultaban, indicaban á sus soldados, delante del fuerte de Romainville, los sitios que habian sido minados, y nunca se equivocaron. Es probable que lo mismo debió suceder en las cercanías de los demás fuertes.»

El periódico el «Mot d'Ordre» promete singulares revelaciones. M. Gambetta prepara en colaboracion con M. Ranc un gran trabajo que debe servir, por supuesto, de justificacion á la delegacion de Burdeos, y que contendrá una serie de telegramas y de documentos inéditos dirigidos al gobierno de Paris y que el general Trochu ha guardado en secreto. M. Gambetta, añade el periódico de M. Rochefort, está resuelto á no guardar consideraciones á nadie.

Es inútil añadir que el «Mot d'Ordre» publicará este importante trabajo.

El «Times» publica en su número del 8 de febrero lo que sigue y que traducimos al pié de la letra:

«Lo primero que debería hacer M. Gambetta seria mandar prender á algunos de sus amigos, personas que le rodean y que venden un crédito que tiene ó no tienen y se entregan para amontonar dinero á los mas criminales manejos. Bajo el imperio se hicieron grandes fortunas, pero la república ha hecho ya mucho mas considerables aunque deba desaparecer mañana.»

Despues de citar, tomándolo de un periódico de Lila: las entregas de zapatos con suelas de carton (hecho que desgraciadamente no es particular al departamento del Norte), el «Times» añade:

«No hay horca bastante alta para colgar á los que son culpables de robos tan descarados.»

Los periódicos de Burdeos publican los siguientes partes telegráficos:

«Londres 20 de febrero.—Escriben de Versalles con fecha del 18 de febrero:

«La Alemania pedirá probablemente la neutralizacion de Niza y Saboya.

De este modo Francia quedará separada de Italia y de la Alemania por paises neutrales, á saber: la Bélgica, el Luxemburgo, Suiza y la Alsacia anexionada. M. de Bismark consiente en renunciar á Metz con tal que se destruyan sus fortificaciones, pero el conde de Moltke insiste en lo contrario.»

Partes telegráficos particulares

Madrid 22 de febrero.

Burdeos 21 por la noche.—Ha llegado á Burdeos el obispo de Orleans.

Se dice que la Cámara se reunirá el jueves para ocuparse en las comunicaciones de Mr. Thiers.

El «Journal de Bordeaux» dice que la paz puede considerarse firmada y que solo queda la cuestion del importe de la indemnizacion. La cuestion territorial está arreglada en el sentido mas favorable para los intereses de Francia poniendo á salvo su honra.

El rey de Prusia recibirá hoy á Mr. Thiers en audiencia particular.

Madrid 22 de febrero.

El señor Olózaga ha llegado á Burdeos y se ha encargado de la embajada.

Se ha dado orden al vapor «Colon» para que se ponga á las órdenes del duque de Montpensier con objeto de trasladarlo á Mahon.

La Reyna está mejor.

Hay escasez de noticias

Bolsin: Consolidado: 26-95; para fin de mes, 27.—Bonos 73-85.

La Gaceta publica un decreto aprobando el reglamento para el régimen y tramitacion de los negocios del ministerio de Hacienda y modificando la plantilla de dicho ministerio.

El periódico oficial publica además el siguiente telegrama:

«Alassio 21, á las 7 y 20 minutos de la noche:—La reina sigue bien y ha tomado bastante alimento con apetito. Se espera que pasará bien la noche.»

Londres.—El «Times» publica el siguiente telegrama:

«Versalles 21.—Se considera la paz casi segura.»

Burdeos 22 de febrero.

Paris 21, por la noche.—El armisticio se ha prorrogado hasta el 26 á las doce de la noche.

El Emperador de Rusia ha hecho notificar el reconocimiento del gobierno francés.

Madrid 23 de febrero.

M. Buffet se ha negado á aceptar la cartera de Hacienda fundándose en la parte que tomó en la política del imperio. M. Remusat se ha negado igualmente á aceptar la embajada de Viena.

Han sido nombrados presidentes de las comisiones de la Cámara en Burdeos MM. Perrier, Darn, Audeffret y Lecesne.

Es general la creencia de que está asegurada la paz.

Se afirma que los marineros que sérvian en Paris han recibido orden de prepararse para regresar á los puertos.

Madrid 23 de febrero.

Un parte de Sevilla del 22 anuncia el fallecimiento del conde de San Luis.

Hoy marchan los generales á Mahon.

Hoy llegará el señor Castelar á Madrid.

La Reina ha mejorado.

El representante de Prusia ha recibido las nuevas credenciales.

Hoy presentará las suyas al Rey el ministro de Suiza.

Se ha comunicado al duque de Montpensier la orden de embarcarse en el vapor «Colon.»

La Gaceta publica varios nombramientos de magistradas para distintas Audiencias.

Alassio 22, (8⁵⁰ noche).—La Reina ha pasado perfectamente todo el dia. Desde mañana se anunciará probablemente el período de convalecencia.

Burdeos 23 de febrero.

Paris 22.—Todos los periódicos aplauden el discurso que M. Thiers pronunció en la sesion del 19. Los individuos de la comision para las negociaciones deben ir hoy á Versalles con M. Thiers.

El «Journal de Paris» en su seccion financiera, dice que la indemnizacion será de 500 millones de thalers.

La Bolsa ha mejorado, de modo que al cerrarse se cotizaba el 3 por 100 al contado á 51-35.

El «Journal officiel» anuncia que M. Thiers estuvo ayer en Versalles conferenciando con M. de Bismark.

Madrid 23 de febrero.

La reina ha pasado bien la noche. Dentro de seis dias continuará su viaje.

Hoy llega á Madrid el conde de Cheste.

El Rey ha recibido al representante de Suecia.

El Banco de Paris ha entregado en Londres á la comision española 35,000 libras esterlinas á cuenta de la negociacion pendiente.

El duque de Aumale y el príncipe de Joinville han suspendido su viaje á Burdeos.

Madrid 24 de febrero.

La Gaceta publica el siguiente parte:

Alassio 23.—La reina ha continuado bien todo el dia. Es probable que mañana se levante.

Inserta tambien el mismo periódico oficial los discursos pronunciados con motivo de la presentacion de nuevas credenciales por el ministro de Suecia. Reproduce el decreto é instrucciones para fijar los términos municipales por haber habido errores. Publica una circular del ministro de la Gobernacion dando reglas y satisfaciendo las dudas que pudiera haber con motivo de la eleccion de compromisarios de los senadores. Inserta el escalafon de auditores y fiscales de guerra y una circular mandando que los carabineros ejerzan una exquisita vigilancia en las costas y fronteras y no se distraigan de su objeto concentrándose en las capitales.

La junta general de asociados, mayores contribuyentes, ha acordado el restablecimiento de los consumos en Madrid, en la antigua forma.

El Banco de Paris ha entregado á la comision española de hacienda en Londres; 35,000 libras esterlinas á cuenta de la negociacion pendiente.

Se concederán tambien gracias á los voluntarios de la libertad.

En octubre próximo se verificará en Madrid una exposicion de bellas artes.

El ministro de Estado ha pedido las esplicaciones

convenientes por el atropello de un súbdito español en el Cairo.

El duque de Aumale y el príncipe de Joinville han dirigido comunicaciones á varios periódicos diciendole que han suspendido su viaje á Burdeos hasta que la Asamblea resuelva acerca de la validez de su elección.

Madrid 24 de febrero.

La «Correspondencia» desmiente que el señor Moret tenga el propósito de dimitir.

Hoy parte para Barcelona el señor Rivero acompañado del señor Molini.

Está adelantada la causa sobre el atentado contra el señor Ruiz Zorrilla. Hay fundadas esperanzas de que se descubrirán todos los autores del complot.

El señor Topete se presentará probablemente candidato por Madrid.

Hoy resolverá el consejo supremo de Guerra la causa relativa á los militares injuramentados. Se espera que se suspenderá la orden de embarque segun sea el fallo.

La Gaceta anuncia que el ministro de Suecia remitió ayer al rey las nuevas credenciales.

Publica tambien el escalafon de los auditores y fiscales del ramo de guerra.

Contiene además el siguiente parte:

«Alassio 23.—La Reina continúa bien y es probable que se levantará mañana. La salud de los príncipes es excelente.»

De «El Diario de Tarragona»:

Un periódico de la isla de Cuba refiere del modo siguiente la captura de la señora de Céspedes:

«Allá va un sucedido.» «La esposa del presidente de la República cubana me ha contado la chistosa historia de su aprehension, de doña Matilde Varona y de los demás acompañantes y es como sigue:

Se hallaban en el potrero del ingenio Santa Rosa, cuando llegó parte de la contraguerrilla de Aragon, estos abrieron con mucha calma la tranquera y les ordenaron siguieran la marcha: obedecieron creyendo ser fuerza cubana, penetraron en un corral cerrando despues la tranquera.

La presidenta les preguntó si había novedad y fué contestada que no, y que detrás venia la partida de Madrileños: creyéndolo ella así, y habiéndole gustado algunos caballos que llevaba la contraguerrilla, les pidió uno en cambio de su yegua, y ellos con mucha sal le dijeron que eran potros cerreros; de modo que cuando vió el resto de la columna se desengañó que se hallaba en poder de los españoles metida en el corral de los ganados; así podemos decir que la presidenta de la república cubana cayó en el corral como los ratones en la ratonera.

Tal vez el mejor dia caiga tambien en algun otro chiquero el presidente con su gorro frigio, y Bembeta y Porro con sus fajas.

Seccion Local.

La Asociacion de Católicos de esta ciudad, se reunió en junta ordinaria, que fué presidida por su muy digno Vice-Presidente D. Juan M. Saura. Rezadas las oraciones de costumbre y leida y aprobada el acta de la sesion anterior, él Sr. Saura tomó la palabra para presentar el cuadro de las muchas persecuciones y de los implacables odios que se suscitan contra esta Asociacion. Dijo, que al inaugurar semejante trabajo, afectaba su alma el mas profundo sentimiento; pero que en medio de su afliccion entreveía un no lejano horizonte que le hacia concebir fun-

dadas y risueñas esperanzas. Que los asociados debian contrarrestar los esfuerzos de la impiedad, poniendo en práctica las obras que mejor patentien la saludable influencia de las Sociedades Católicas, cuya necesidad es tan evidente como lo es la inoculacion de doctrinas disolventes, de sistemas absurdos y maquiavélicos. Despues de haberse esforzado en dar á conocer la línea de conducta que deben trazarse los católicos asociados para conseguir el fin de la Asociacion, pidió la palabra el Dr. D. Lorenzo Pons Presbítero para corroborar lo espuesto por el Sr. Vice-Presidente. El Dr. Pons hizo ver á los concurrentes que la Religion del Crucificado, no es un sistema de teorías como intencionadamente se ha pretendido y se pretende todavía sino una Religion práctica que influye eficazmente en las costumbres y en la sociedad y que jamás se amolda á ecsigencias puramente políticas, para conseguir y alcanzar la regeneracion de los pueblos que se olvidan de las máximas saludables del Evangelio. Dijo tambien que en los tres primeros siglos de su existencia, se oponian á su propagacion la idolatría, sofismas, las heregías, y la espada de los Césares, y que triunfó de tan espantosa oposicion, como triunfará siempre aunque se unan para hacerla cruda guerra todas las fuerzas del error y todos los elementos de persecucion. Rezadas las preces de Reglamento se levantó la sesion, anunciando la próxima para el domingo 12 de los corrientes.

En el vapor correo MAHONÉS llegó á esta el Brigadier de Artilleria D. Francisco Calderon. Le damos la bienvenida.

De el «Isleño» del lunes 27 copiamos los sueltos siguientes:

«A la hora de cerrar la edicion de los pueblos, las doce y media, no habia llegado el vapor—correo de Valencia.»

«Por las comisarias de guerra de Palma y Mahon se anuncian las subastas para la conduccion de efectos militares desde este puerto á la fundicion de Segovia, y desde la plaza de Barcelona á la de Mahon. Los interesados pueden ver las condiciones en el Boletiu oficial del sábado último.

«Tambien anuncia la intendencia militar la subasta para adquisicion de prendas con destino á los hospitales de la Península é islas adyacentes.»

«Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor mercante ARGOS de los señores Rosich, Frau y Compañia, destinado al servicio trasatlántico y que hace dias era esperado.»

Relacion de los pasajeros llegados con el vapor-correo Mahonés.

D. Máteo Font; D. Juan Guasch; D. Bartolomé Llinas; D. Andrés Gelabert; D. Bruno Homar; D. Guillermo Roig; D. Geronimo Rosello; D. Guillermo Figuerola; D. Francisco Cánovas; D. Jaime Juan; D. Juan Denat y su primo; D. Francisco Calderon; D. Antonio Ferrer; y 3 individuos de tropa.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

El Santo Angel de Guardia.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen del Refugio.

En S. Francisco al anocheecer de hoy predicará el Dr. Lorenzo Pons pbro y despues se cantará el Pater noster de Meyerbeer con acompañamiento de armonium.

En las Concepcionistas mañana al anocheecer predicará de moral D. Jaime Tutzo pbro. y despues se cantará el Miserere: (institucion del Apostolado de la Oracion.)

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 28.

De Pollensa en 2 dias laud Santa Ana de 28 tou. p. Gabriel Alemañy con 5 trip. y carbon.

De Palma vapor Mahones con 17 trip. 17 pas.

Observaciones meteorológicas.

| Dias. | Barómetro á las 7 horas m. | Termómetro centigrados. | | Higrómetro á las 9 mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad media | Vientos á las 9 h. mañana. | Fuerza sobre un m. cuadrado en kils. |
|-------|----------------------------|-------------------------|------|----------------------------|----------------------------|-----------------|----------------------------|--------------------------------------|
| | | Máx. | Min. | | | | | |
| 27 | 769 | 14.8 | 11 | 91 | | 4 | SSE flojo. | 1.8 |

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 6 h. 44 ms.—Pónese á las 5 h. 45 m.

LUNA—Sale á las 8 h. 11 m. de la m.—Pónese á las 8 h. 58 m. de la n.

Variedades.

¡Viva la libertad! ¡viva el pueblo soberano!

Por la instruccion del apreciable ministro de Hacienda, espedida en 14 del que rigé, los cabezas de familia y los mayores de 14 años que obtengan de bienes propios ó de alguna industria lo suficiente para no ser considerados como pobres de solemnidad, si en todo el mes de marzo próximo (el de las elecciones) no adquirieren la competente cédula de vencidad, serán multados con el duplo de su valor; y si se niegan pagarla, cuando se la presenten los agentes de la autoridad serán apremiados con arreglo á las leyes para abonar la cuota y la multa.

Verdad que tenemos el consuelo de que las tales cédulas no cuestan mas que 4 reales en los pueblos de menos de 10,000 habitantes, 8 en las capitales de provincia, en los puertos habilitados que tengan menos de 30,000 almas, y en las localidades cuya poblacion sea mayor de 10,000 y menos de 70,000, y «doce reales» en las poblaciones de mas de 30,000 almas. De modo que en Sevilla, pongo por caso, tendrán que dar «doce reales» por su cédula, quiérenla ó no la quieran, hasta los infelices jornaleros, lo mismo que el duque de Osuna que paga en la provincia mas de 560.000 rs. de contribucion.

Pues vaya otra: En la misma instruccioncita, que es de oro, se ordena que el que pida licencia de uso de escopeta pagará 20 reales si vive en despoblado y «sesenta» los que vivimos en los centros de cultura, emporios de la centralizacion y cuna de la libertad.

Las licencias de caza no costarán mas que «ochenta» reales.

Suponemos que este rasgo financiero tendrá por objeto adquirir simpatías en favor del Gobierno, que tanto vela por los intereses de los pueblos.

Ahora solo falta que el ayuntamiento invente un arbitrio sobre los dichos documentos, y que cueste cada cédula un duro.

¡Qué baratos son los gobiernos liberales!

(De «El Oriente.»)

SECCION DE ANUNCIOS.

D. Gerónimo Escudero y Roca alcalde 1.º popular del distrito municipal de Mahon.

Hago saber: que según el art.º 90 del Real Decreto de 3 de marzo de 1834, desde primero de marzo próximo hasta igual día del mes de agosto de este mismo año, queda prohibida la caza en la jurisdicción de mi cargo, excepto en la tierra de propiedad particular, en las cuales podrán cazar sus dueños en todo tiempo, y los que no lo sean y tengan licencia de aquellos por escrito.

Los contraventores incurrirán en las penas señaladas por el código penal abañado además el importe del daño que causen y las costas que se originen. Mahon 27 febrero de 1871.—Gerónimo Escudero.

Alcaldía Popular de Mahon.

Con arreglo al art.º 43 de la ley vigente de reemplazos, el domingo próximo 5 de marzo el Ayuntamiento se reunirá en sesión pública a las diez de la mañana para proceder a la rectificación del alistamiento, en cuyo acto se oirán las reclamaciones que produzcan los interesados ó por ellos sus padres, curadores, parientes, amos ó apoderados, así respecto a la inclusión como a la esclusión de mozos y a la edad de cada uno.—Mahon 28 febrero de 1871.—Gerónimo Escudero.

Juzgado militar de Marina de la provincia de Menorca.

Por disposición de este juzgado se procederá el viernes día tres del mes de marzo próximo venidero a las tres de la tarde y demás días consecutivos que sean necesarios a la misma hora en el Arsenal de este puerto, a la venta en pública subasta de varios efectos salvados del naufragio de la polacra goleta «Vicenta.» Mahon veinte y cuatro de febrero de mil ochocientos setenta y uno.—Juan Allés.

Consulado de los Países-Bajos en las Baleares.

AVISO AL PÚBLICO.

Las personas que quieran emprender la habilitación de la goleta neerlandesa nombrada HELLECHIENA AMELIA su capitán D. A. Redeker, podrán presentar sus proposiciones en pliegos cerrados en el despacho de este Consulado hasta el día 4 del corriente a las 12 del día, hora en que serán abiertos por el infrascrito, en presencia de dicho Capitán y de los postores que quieran asistir. El plano del buque y las condiciones de los trabajos y de todo lo que se debe renovar estará de manifiesto en el despacho todos los días desde las 10 a la una de la tarde.

Los derechos consulares y los gastos de este anuncio serán de cargo de la persona agraciada. Mahon 1.º Marzo 1871.—El Consul de los Países bajos—P. L. Valls.

Pérdida.

Pasando por la calle del Castillo se extravió un portaplumas ó lapicero. La persona que lo entregue en esta imprenta será gratificada.

Historia GENERAL PRIM, DEL GENERAL PRIM, UN REAL entrega en toda España

por Don Francisco J. Orellana.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico, Bastion 39.

D. JUAN TENORIO

Novela dedicada a Don José Zorrilla.
1/4 de real la entrega.

La obra constará de dos tomos, cuyo valor total será de 40 Reales.—Se admiten suscripciones en esta imprenta.

POLVORA

de la muy acreditada fábrica LA MANRESANA.

En el Estanco de Francisco Timoner calle del Cas-

tillo núm. 33 se ha recibido un magnífico surtido de ella los cuales se espeden a 6 reales paquete la de segunda y a 8 la de primera.

También se encontrará a los mismos precios y calidad en Alayor estanco Nacional de Jaime Rosello.

LA ESTAFETA DE PALACIO;

(Historia del último Reinado.)
Cartas trascendentales dedicadas a S. M. el rey de España Amadeo I,

por D. I. ANTONIO BERRIJO,

No necesitamos encomiar la importancia de esta publicación después de haber leído el prospecto; el público juzgará del interés que ofrecerá este libro, y comprenderá desde luego los inmensos sacrificios que para llevarle a cabo ha tenido que hacer el editor.

La obra irá adornada con preciosas láminas, dibujadas y litografiadas a dos tintas por los mejores artistas, representando los sucesos más interesantes de la historia del último reinado. También aparecerán en sus páginas documentos importantes, desconocidos hasta hoy.

El precio de cada entrega en toda España es el de MEDIO REAL VELLON.

Cada semana se repartirá un cuaderno, que contendrá cuatro entregas de 8 grandes páginas.

Para más detalles ver la primera entrega que esta de manifiesto en esta imprenta donde se admiten suscripciones a esta y demás obras que se publican en España.

AGENDA DE BUFETE

Y DE LAS FAMILIAS PARA EL AÑO DE 1871

Expresamente arreglada con noticias de las Islas Baleares

AÑO IV.
Este utilísimo libro que solo cuesta DIEZ REALES es bastante conocido para que lo recomendamos. A los datos que le acompañan se le ha añadido este año una Reducción de reales y céntimos, a pesetas y céntimos, a escudos y milésimas, y vice-versa.

Se venden en esta imprenta.

Las personas que deseen obtener alguno de los citados ejemplares, dando aviso en esta imprenta lo recibirá a domicilio.

Mahon: Imp. de M. Parpal, -Bastion, 39.